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第四十七届会议 

临时议程项目*63(<1) 

审查大会第十届特别会议 

通过的建议和决定的执行情况 

裁军事项咨询委员会 

秘书长的报告 

1. 裁军事项咨询委员会为了履行职能，每年在联合国总部举行会议。按照大 

会1982年12月13日第37/99K号决议第三节,咨询委员会具有下列职能： 

(a) 就联合国或联合国系统内各机构主持进行的限制军备和裁军领域内研究和 

调査的各个方面，特别是就综合裁军方案一旦确定将有关此种研究的方案并入综合 

裁军方案的情况，向秘书长提出咨询意见； 

(b) 作为联合国裁军研究所的董事会； 

(C)向秘书长提出有关世界裁军运动执行情况的咨询意见； 

(d)每当秘书长提出特定请求时，向他提供关于裁军和限制军备领域内其他事 

项的咨询意见。 

2. 1989年，秘书长决定对委员会的运作方法作一些改动，以便于从宽解释委员 

会现有的任务规定，并让秘书长利用委员会的累积经验和智慧，取得关于裁军和限制 

军备领域内各种事项的咨询意见。委员会的名称改为裁军事项咨询委员会。 
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3. 秘书长按照大会1983年12月20日笫38/183 0号决议的要求，每年就裁军事 

项咨询委员会的工作向大会提出报告。以下是关于裁军事项咨询委员会1992年会议 

的报告。 

4. 委员会于6月22日至26日在纽约举行了第二十三届会议，由挪威的比耶恩‧ 

英格大使任主席。委员会主席一职每年轮流担任。委员会现任成员名单载于附件 

内。 

5. 委员会本届会议举行了三次会议，专门讨论国际事务方面的时事和趋势及 

其对联合国在国际安全和裁军方面的作用的影响。在讨论这一项目时，委员会成员 

收到了1992年1月31日安全理事会首脑会议宣言(S/23500)和秘书长题为"和平纲领 

—预防性外交、建立和平与维持和平"的报告(A/47/277-S/241U)。主管政治事务 

部副秘书长弗拉基米尔‧彼得罗夫斯基参加了委员会成员对这一项目的讨论。应秘 

书长1989年向委员会提出的要求，委员会对这些问题的讨论结果后载于主席给他的 

一份私人报告。 

6. 主席的报告说明了委员会对国际事务当前的趋势和联合国在国际安全和裁 

军方面的作用的讨论情况,秘书长注意到其中表示的观点，即尽管冷战的结束在一些 

方面为裁军进程铺平了道路，但仍有一些军备控制和裁军问题需要下决心解决。而 

且，鉴于国际安全环境中发生的戏剧性变化，需要重新看待军备控制和裁军领域，以 

确定新的优先事项并将它完全纳入预防性外交、建立和平与维持和平进程的范围。 

7. 委员会认为以下问题需立即注意：不扩散的所有方面、继续从质量和数量 

上进行核裁军、常规裁军、安全处置武器、透明度、核査和转换。在这方面，秘书 

长想同各会员国探讨从委员会讨论中得出的一些可能值得注意的建议： 

(a) 不应让裁军辩论变成南北问题。 

(b) 制止大规模毁灭性武器及其运载系统的扩散的努力不应妨碍用于和平目的 

的技术转让。 

(C)需要摆脱现有的技术管制制度的局限性、转向较为全面的办法，为此目的， 
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联合国可能联合国可以为这类讨论提供适当的论坛。 

(d) 公开性和透明度是联合国注重的一项重要内容，尤其可以通过常规武器登 

记册的办法，它可以是预防性外交上的一项重要的早期预报方法。而且，联合国也可 

以鼓励采取交流关于武库和武器储存以及部队部署情况的数据等区域性建立信任措 

施，从而发挥建设性作用。 

(e) 在联合国裁军议程上，转换应得到更多的重视。 

(f) 需要根据国际安全环境的新发展重新评价多边裁军机制的作用和效力。国 

际社会尤其应审査一下裁军谈判会议、第一委员会、特别是裁军审议委员会目前的 

议程和现有成员/形式。 

8. 秘书长注意到委员会表示希望通过非正式交换意见的办法同秘书长和负责 

裁军事务的主管政治事务部副秘书长保持更密切的联系。 

9. 委员会听取了裁军事务厅厅长关于最近完成和还在进行的裁军问题研究情 

况以及世界裁军运动活动方案的执行情况的介绍。 

10. 委员会还听取了根据大会第四十六届会议的要求对关于国际常规武器转让 

的透明度问题的研究所做的后续工作情况。在这方面，委员会了解了秘书长设立的 

常规军备登记问题政府技术专家小组的活动情况，该技术专家小组的职责包括制订 

登记册有效运行的技术程序和尽早扩大其业务范围的方法。提高透明度是一项重要 

的建立信任措施，如得到认真执行，可有助于减少对武器作为处理国际事务的手段的 

依赖。 

11. 此外，委员会还了解到，由俄罗斯联邦博里斯‧克拉苏林大使担任主席，负 

责对防卫安全概念和政策进行研究的专家组订于即将在7月举行的会议上完成报告， 

随后由秘书长提交大会第四十七届会议。由阿根廷罗伯托‧加西亚‧莫里坦大使担 

任主席，对在外层空间运用不同的建立信任措施的有关具体问题进行的研究的进度 

报告将提交大会第四十八届会议。 

12. 一些成员表示，需要仔细审议可采用的新研究课题，以便真正反映并考虑到 
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不断变化的国际关系环境。有一项建议提出是否可以对不扩散的所有方面作一研 

究;还有一项建议提出需要对两用技术问题作进一步研究。 

13. 委员会还了解到，鋈于国际安全环境的戏剧性变化,在执行世界裁军运动活 

动方案时采取了新的办法。尽管提供的资源减少了，但大家正在共同努力开展一项 

宣传活动，宣传军备控制和裁军在预防性外交上的作用，特别强调需要有透明度和其 

他建立信任措施、区域一级的裁军措施和不扩散的所有方面。 

14. 若千成员表示，确实应该转移裁军运动所宣传的问题的重点，也许应该给裁 

军事务厅所开展的宣传活动起一个新名称了。他们认为，世界裁军运动这一名称已 

不再反映当今的现实。 

15. 委员会还听取了关于非洲、亚洲及太平洋、拉丁美洲和加勒比三个区域中 

心的活动简介，以及它们所面临的财政困难，因为它们也是依靠自愿捐款来执行任务 

的。一些成员提出，鉴于中心在区内促进建立信任措施和其他有关裁军措施方面所 

应发挥的作用，这些中心所在地点是否交通方便。 

16. 咨询委员会以联合国裁军研究所董事会身份审议并核可了研究所主任关于 

研究所1991/1992年活动的报告和1993年的研究方案和年度概算。此外，委员会还听 

取了研究所主任关于1994年的方案内容的说明。委员会的审议情况见A/47/345号文 

件附件二，其中包括委员会关于1993年从联合国经常预算拨助$220,000的建议。委 

员会表示，为了确保研究所的独立性，今后仍需要每年以联合国经常预算拨款。 



裁军事项咨询委员会成员名单 

Ednan T.Agaev先生 

外交政策规划司司长 

外交部 

俄罗斯联邦，莫斯科 

A.Bolaji Akinyemi教授 

前龙日利亚外交部长 

前尼日利亚国际关系研究所所长 

尼日利亚，拉各斯 

Martin Chungong Ayafor先生 

部长 

总理办公室主任 

噢麦隆，雅温德 

Marcos Castrîoto de Azambuja先生 

巴西大使 

外交部 

巴西，巴西利亚 

Leon Bouvier先生 

法国大使 

法国，巴黎 
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Soedjati Djiwandono先生 

高级研究员 

战略和国际研究中心 

印度尼西亚，雅加达 

Mitsuro Dcfflowaki 

军备控制和裁军大使 

外务省 

曰本，东京 

Muchkund Dubey教授 

前外交部长 

印度,新德里 

Josef Holik博士 

大使 

联邦政府裁军和军备控制专员 

德国，波恩 

Juraj Kralik先生 

大使，捷克斯洛伐克常驻联合国日内瓦办事处代表 

瑞士，日内瓦 

Bjorn Inge Kristvik先生 

大使 

挪威常驻北约代表团 

比利时，布鲁塞尔 
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李长和先生 

副司长 

囯际司 

外交部 

中国，北京 

Joseph S. Nye, Jr.教授 

主任 

国际事务中心 

哈佛大学 

美利坚合众国，马萨诸塞州,坎布里奇 

John Sinçîson教授 

蒙巴顿国际研究中心主任 

南安普敦大学政治系 

大不列颠及北爱尔兰联合王国，南安普敦,海菲尔德 

Klaus Tornudd先生 

大使 

外交部 

芬兰，赫尔辛基 

联合国裁军研究所主任贾雅塔.达納帕拉先生在咨询委员会以裁军研究所董事会身 

份执行职务时担任当然成员。 


